

# Al día

@aldiaaconcagua  
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

www.ald.cl    Noviembre 2021    Máx.30°-Min.12°    Edición N° 93    Gratis

## ACONCAGUA CONSTITUYENTE



TRAS LAS GESTIONES DEL CONSTITUYENTE DEL VALLE DE ACONCAGUA CLAUDIO GÓMEZ, UNA COMISIÓN DE LA CONVENCION CONSTITUCIONAL, SESIONARÁ EN ALGUNAS COMUNAS DEL VALLE DE ACONCAGUA, COMO PUTAENDO Y CALLE LARGA

Los UníUní boys a cuartos de final

Continúa aumento casos covid en Aconcagua

Actividades en el Cerro de la Virgen en Los Andes



Impulsar el **desarrollo sustentable** del Valle de Aconcagua, consolidando una asociación de empresas y organizaciones representativas de la zona orientada a canalizar recursos, promover nuevas áreas de negocios y desarrollar proyectos de intervención social que aporten a mejorar la calidad de vida de las personas.



... es viajar con agrado

## Los UníUní boys a cuartos de final

Haciendo gala de su gran cantera, Unión San Felipe en su categoría sub 21, avanzó a cuartos de final del torneo del año 2021.

En un único partido, jugado el viernes en el complejo deportivo del club sanfelipeño, los albirosos se impusieron al difícil equipo de Coquimbo Unido por tres goles a 2, en un partido de alta calidad y emoción.

Los goles de los sanfelipeños fueron de : Gregorio Diaz, Ignacio Mesías y Osvaldo Carrasco.



## Trasandino empata con Ovalle

Los andinos empataron sin goles, el día viernes, frente a Provincial Ovalle por la primera llave del play off del torneo.

En un Estadio Regional con mucho público, los Albiverdes se enfrentaron a su similar de la cuarta región, uno de los equipos más complicados con miras al ascenso, por lo que los de Los Andes debían estar cien por ciento concentrados.

En ese contexto, se desarrollo el partido. En el primer tiempo, los andinos perdieron un penal y aunque lo intentaron todas las formas para poder quedarse con los tres puntos, en esta primera llave, finalmente el encuentro terminó empatado a cero.

Ahora, los de la quinta región, deberán viajar al norte para concluir la llave que dará paso al equipo que avance en la carrera por el ascenso.



## Horóscopo

### Aries

Deje que todo fluya solo

### Tauro

Mientras más intente que las cosas sucedan tal como desea, más obstáculos encontrará en su camino para concretarlas

### Géminis

Momento oportuno para que se obligue a buscar soluciones reales a los problemas

### Cáncer

Sepa que no ganará nada con escapar.

### Leo

Aunque le cueste demasiado, intente sostener la autoestima alta

### Virgo

No claudique. Esto lo ayudará a obtener sus logros tan deseados y cumplir con sus propósitos.

### Libra

Será una fase óptima para reformar su vida personal.

### Escorpio

Haga lo posible para acrecentar los vínculos familiares

### Sagitario

Mientras más intente que las cosas sucedan tal como desea, más obstáculos encontrará para concretarlas

### Capricornio

Procure pensar bien antes de realizar algún movimiento.

### Acuario

Recuerde que deberá controlar los repentinos cambios que afectan a sus relaciones

### Piscis

Procure tomar todos sus deseos de un modo constructivo.

## Continúa aumento casos covid en Aconcagua

El fin de semana se ha mantenido el aumento de casos de coronavirus en el Valle de Aconcagua, tal como ha ocurrido en la tendencia a nivel nacional.

A partir de eso las autoridades han insistido en seguir las medidas de autocuidado y de vacunación a quienes aun están rezagados. Este Domingo 7 de Noviembre la Seremi de Salud reportó 46 nuevos casos.

San Felipe 12, Los Andes 12, Llay Llay 8, Putaendo 6, Catemu 4, Rinconada 2, SanEsteban 1, Calle Larga 1, mientras que la comuna de Santa María y Panquehue no reportaron casos.



**Daniel Zamorano**  
Consejero Regional  
PROVINCIA DE LOS ANDES

**A0-158**

Por la **DIGNIDAD** De la Provincia

¿QUIERES PUBLICITAR CON NOSOTROS?

Esríbenos a [contacto@diarioaldia.cl](mailto:contacto@diarioaldia.cl)

## La Seguridad Pública es un derecho de todos

Por María Violeta Silva Candidata a Diputada Distrito 6

El pasado viernes, la comuna de Cabildo se estremeció. Por razones que aún se investigan, dos jóvenes se vieron envueltos en una intensa discusión, la que terminó de la peor forma, con uno de ellos fallecido tras ser apuñalado en el tórax. La víctima tenía 23 años; y el presunto agresor, sólo 16. Todo ello ocurrió a eso de las 13:30 horas, a plena luz del día y en presencia de vecinos y vecinas del sector de la Plaza de Armas, en pleno corazón de la comuna.

Este hecho de sangre que nos golpea con dureza, desgraciadamente no es la excepción, se da con cierta frecuencia en los barrios de las comunas de las provincias de Petorca, San Felipe, Los Andes, Quillota y Marga Marga.

Durante la campaña he escuchado a cientos de personas de las diferentes comunas y un factor común se repite en todos lados, el temor de padres, abuelos y jóvenes ante el avance del tráfico de drogas, que desencadena el consumo y la delincuencia, que en ocasiones deriva en casos similares a lo ocurrido en Cabildo, San Felipe, Los Andes, Quillota o Quilpué, por recordar sólo algunos casos. Padres, abuelos y jóvenes tienen temor de caer en las garras de la droga o lo que es peor aún, terminar en una cárcel o víctima de un ajuste de cuentas, bala loca o asalto. Las personas están asustadas y sólo piden -con sobrada razón- que el Estado, el Gobierno y sus representantes no los abandonen y los dejen solos en esta lucha diaria.

Quiero ser enfática: la seguridad en nuestras calles, parques, plazas y centros de reunión debe ser uno de los temas eje en la labor de quienes tienen la responsabilidad de representar a una comunidad, generando redes y un vínculo entre quienes viven en un lugar, y quienes trabajan en el diseño e implementación de aquellas políticas públicas concebidas para su reforzamiento y consolidación. Debemos recuperar la seguridad de nuestras calles, barrios y poblaciones.

Multiplicar y mejorar el acceso a parques, plazas, y espacios públicos para el desarrollo del deporte, la vida sana y el esparcimiento familiar, es un imperativo...ahora!

Las vecinas y vecinos de nuestras comunas, esperan que sus policías y las instituciones públicas trabajen de manera intensa en mejorar el orden y seguridad en sus calles, pero no le endoso toda la responsabilidad exclusiva a ellos, porque también es deber de quienes aspiramos a representarlos desde las distintas instituciones y poderes del Estado, el contribuir con una perspectiva integral en el tratamiento de este desafío, generando políticas públicas que no sólo se enfoquen en robustecer dotaciones, entregando más y mejores herramientas, sino también, en fortalecer la calidad de vida en nuestros barrios y espacios públicos.

Todos tenemos derecho a vivir en un ambiente seguro y a desplazarnos con tranquilidad por las calles y barrios de nuestras comunas. Yo me comprometo a trabajar intensamente en ello, como sabemos hacerlo las mujeres de nuestro país para sobrevivir a un mundo que no siempre es gentil.



## Parte de Convención Constituyente sesionará en Putaendo

Luego de gestiones entre el alcalde de la comuna, Mauricio Quiroz y el constituyente de Aconcagua Claudio Gómez Castro, una comisión sesionará en la comuna del Valle de Aconcagua.

Se trata de la Comisión de Forma de Estado, Descentralización y Equidad Territorial de la Convención Constitucional, de la cual es parte Gómez. Cabe señalar que esto es el marco de la convención de sacar de Santiago las comisiones

En el link <https://www.chileconvencion.cl/comision-de-forma-de-estado/> podrá encontrar un formulario de inscripción para audiencias públicas en materias propias de la comisión que sesionará en nuestra comuna (descentralización, regionalización, equidad territorial y gobiernos locales).



**CAROLINA MONTENEGRO**  
**CONSEJERA REGIONAL**

*Más mujeres en política*

**VOTA**  
**AU-170**

**CATEMU-LLAY LLAY-PANQUEHUE-PUTAENDO**  
**SANTA MARÍA- SANFELIPE**



## Mineduc renueva por diez años calidad de Bicentenario de Excelencia al Liceo Cordillera

La directora nacional de los proyectos de liceos bicentenarios del Ministerio de Educación, Camila Romero, junto a su par a nivel regional, Elisa Pezoa, concurren hasta el Liceo Bicentenario Cordillera de San Felipe, para entregar la noticia de la renovación por diez años del convenio que le otorga esa calidad al establecimiento.

La personera también visitó el Liceo Bicentenario Corina Urbina, donde sostuvo una reunión con el equipo directivo docente, encabezado por su directora Wilta Berríos.

La personera destacó la labor que han realizado ambos establecimientos, indicando que se ha hecho un trabajo de muy buen nivel, han trabajado en red, compartido experiencias y avanzando en la ejecución de los proyectos.

La directora del Liceo Cordillera, Ana María Donoso, señaló que la comunidad educativa ha recibido la noticia con mucha alegría y destacó que solo 25 liceos de un total de 50 a nivel nacional, lograron la renovación del convenio que los acredita como bicentenario.

“Es una felicidad inmensa, compartida con la comunidad educativa, especialmente con el cuerpo docente y asistentes de nuestro establecimiento. Este es un logro que resulta del trabajo realizado desde hace muchos años, desde que se inicia el proyecto y se proyecta como un liceo distinto de excelencia académica. En el año 2010 se recibió la propuesta del Mineduc, para ser parte de los 150 liceos bicentenarios del país y durante este tiempo se ha cumplido con los estándares e indicadores, lo que nos permite renovar el proyecto”, señaló la directora Donoso.



## Subiendo el cerro de la Virgen en Los Andes

El sábado se lleva a cabo una entretenida actividad familiar llamada “Subiendo el Cerro en Familia” en la comuna de Los Andes.

La actividad se desarrolló con gran éxito de asistentes que subieron el tradicional Cerro de la comuna de Los Andes, donde se pudieron ver a las familias realizando esta interesante actividad al aire libre.

El hecho organizado por el municipio andino estuvo especialmente dedicado a los vecinos y vecinas con discapacidad que se atienden en la sala de rehabilitación de la Oficina de la Discapacidad.



“AMOR PROFUNDO POR NUESTRO VALLE DEL ACONCAGUA”

Hoy más que nunca necesitamos una provincia más dinámica, inclusiva y turística, con nuevos conocimientos y experiencias, con más ganas y energías de luchar por cada uno de nuestros habitantes.

- #MarcoCortezLlopis
- #MarcoPorNuestraProvincia
- #Catemu
- #Llailay
- #SantaMaría
- #SanFelipe
- #Putauendo
- #Panquehue

VOTA AD-152

Juntos haremos de nuestra provincia un lugar Mejor

CANDIDATO A CORE



**MARÍA VIOLETA SILVA**  
DIPUTADA

>Una aconcagüina al Congreso.

**VOTA AA63**  
DISTRITO 6

Defenderé la Región de Aconcagua, el trabajo digno y al mundo rural.

**RN-Independiente**

**MARÍA VIOLETA SILVA**  
DIPUTADA

Juntos hagamos historia con la primera aconcagüina en el Congreso.

Soy de **PUTAUENDO**, hija de profesores, y he dedicado mi vida entera al servicio de las personas como abogada laboralista y ex seremi del Trabajo.

**DEFENDERÉ** la creación de la Región de Aconcagua, porque es un sentimiento de cada vecino y vecina de nuestro valle.

**DEFENDERÉ** el trabajo digno, porque merecemos calidad de vida y buenos sueldos.

**DEFENDERÉ** al mundo rural, porque es el corazón y alma de nuestra tierra.

**Conversemos**

[f](https://www.facebook.com/mariavioletasilvadiputada) mariavioletasilvadiputada  
[i](https://www.instagram.com/MVSilvaDiputada) MVSilvaDiputada  
[e](mailto:hola@mariavioletasilvadiputada.com) hola@mariavioletasilvadiputada.com

**Carolina MENDEZ**  
Consejera Regional

**AD-152**

**LOS ANDES - RINCONADA**  
**CALLE LARGA - SAN ESTEBAN**

## Presidentas de Uniones Comunales llaman participar en Encuesta sobre victimización y percepción de inseguridad

Destacando la importancia de contar con información actualizada sobre la realidad local en torno a victimización y percepción de inseguridad que registra la comuna de San Felipe, las presidentas de las Uniones Comunales de Juntas de Vecinos, Ruth Delgado; de Clubes del Adulto Mayor, Carmen Sáez y de Talleres Femeninos, Delia Poza, adhirieron al llamado a la comunidad a participar de la encuesta que está impulsando el municipio, a través del Programa Comunitario de Seguridad Pública.

Como se sabe, la encuesta se encuentra disponible en el sitio institucional [www.munisafelipe.cl](http://www.munisafelipe.cl), no obstante también es posible acceder a ella de manera directa, a través del link <https://es.surveymonkey.com/r/T9RLZFS>, así como por medio del código QR, que se ha difundido en redes sociales, afiches y folletos distribuidos en el comercio y servicios públicos.

Ruth Delgado, presidenta de la UNCO de Juntas de Vecinos, expresó que “hemos compartido con las juntas de vecinos la encuesta, para que la difundan a través de sus grupos de whatsapp vecinales y ha habido respuesta, pero hacemos un llamado para que en los sectores rurales, donde cuesta más la tecnología, hagan esta encuesta, porque es donde más se está presentando la delincuencia”.

Hasta el momento, unos 700 sanfelipeños han respondido a esta encuesta por medio de la cual se pretende conocer la percepción de inseguridad y la situación de victimización que se presenta en la comunidad y, en ese sentido, el coordinador del Programa Comunitario de Seguridad Pública, Alexis Guerrero, manifestó que resulta de gran importancia contar con una gran participación y adherencia a esta instancia de consulta.

“Hemos tenido un número importante de respuestas, pero queremos hacer un llamado al resto de la población que hasta el momento no se ha incorporado a este proceso de diagnóstico a que ingresen a la página de la municipalidad, busquen el código QR en los locales comerciales y en los centros de vacunación y toma de PCR, para que accedan a esta encuesta”, manifestó Guerrero.

Destacó que hasta el momento ha habido una importante participación de vecinos y vecinas de sectores tales como Villa El Carmen, El Señorial, Cordillera, Juan Pablo II, “pero aún hay sectores como los rurales donde se requiere una mayor participación”,

En este plano, comentó que en lo sucesivo, se desplegará un trabajo a objeto de hacer partícipe a la población adulto mayor, por medio de la aplicación de la encuesta, en formato digital y papel, en las instalaciones del Centro Ayecán, aun cuando Guerrero comentó que en el análisis de datos, hasta la fecha el treinta por ciento de quienes han participado en este diagnóstico, son personas mayores.



### Consigue la piel

*del Uní Uní*



Sede del Club, Benigno Caldera,  
Parrasia, San Felipe

